

Noticias Nacionales.

Madrid 9 de Mayo 1874.

De La Discusion:

Hemos tenido noticia de un hecho notable llevado á cabo por el bizarro carabinierno Juan Diaz Cordero.

Deseando el señor duque de la Torre que en Bilbao se tuviera noticia de los sacrificios que el ejército estaba haciendo para libertarla de las facciones, se lo manifestó al jefe de estado mayor general, Sr. Lopez Dominguez, para que buscara el medio de realizar su deseo.

Dicho general, teniendo en cuenta que la fuerza de carabineros que servía de escolta al señor duque de la Torre se componía en su mayor parte de individuos pertenecientes á la comandancia de Bilbao, y por consiguiente conocedores de aquel terreno, le hizo presente al sargento encargado de la escolta el deseo del señor duque de la Torre, y en el momento el valiente carabinierno Juan Diaz Cordero se presentó espontánea y desinteresadamente á cumplir tan difícil y arriesgada misión.

El general Lopez Dominguez le dió el encargo del general en jefe, verbal y escrito, para el general Castillo, ofreciéndole una crecidísima recompensa si regresaba victorioso al campamento.

Con efecto, el referido carabinierno se puso en camino para Bilbao el día 10 de abril, llegando á aquella ciudad el 17 sano y salvo.

Invirtió tanto tiempo porque caminaba únicamente de noche y pasaba el día escondido en las cañadas y bosques, sirviéndole de alimento el poco pan de que se había provisto al emprender su viaje.

Al llegar á Bilbao le dieron el «quien vive» las avanzadas de los sitiados, compuestas de los serenos de la poblacion que hacían dicho servicio aquella noche.

Después de franquearle el paso, se dirigió inmediatamente al general Castillo y le dió cuenta de su comision.

Dicho general hizo saber su llegada por medio de pasquines que se fijaron en todas las calles de Bilbao, é inútil es decir que en cuanto cundió la noticia, el entusiasmo era indescriptible; las músicas recorrieron las calles; al carabinierno lo pasearon en andas por la poblacion, y todo el mundo se disputaba el puesto para hablar con él y pedirle detalles de las posiciones que ocupaba nuestro ejército.

Algunos bilbainos iniciaron una suscripcion, que produjo á los pocos momentos doce mil reales, que le fueron entregados, además de un traje completo, pues el suyo estaba enteramente destrozado.

Quando se disponía el carabinierno á terminar su cometido, que era regresar al campamento, no se lo consintió el general Castillo, teniendo en cuenta el riesgo que iba á correr si le cogían los carlistas para quienes era muy conocido.

Al ofrecerle la crecida remuneracion el general Lopez Dominguez de que al principio damos cuenta, se negó á aceptarla, pidiendo únicamente al general que velara por su familia si era fusilado por los carlistas.

Es de advertir que este bizarro carabinierno fué hecho prisionero hace tiempo por los carlistas y canjeado en Luchana, razon por la cual era conocidísimo de todos los carlistas, y por lo tanto tiene mas importancia su arriesgada empresa, pues de haber caído en su poder, seguramente lo hubieran fusilado.

El general Gaminde, inmediatamente que ha tenido noticia de este hecho, lo ha nombrado ordenanza de la inspeccion, sin perjuicio de concederle la gracia que para él pida su jefe.

De «El Irurac-bat» de Bilbao correspondiente al día 5, copiamos las siguientes noticias:

«Portugalete está completamente atestado por la artillería del ejército y ocupado además por una division, como ya dijimos.

—Ayer entraron todavía algunas tropas, y á primera hora de la noche un largo convoy de carretas, perteneciente al tercer cuerpo de ejército, y que venia de la parte de Sopena.

—Estos dias se han presentado algunos individuos de los batallones carlistas y se han hecho prisioneros otros que vagaban por las cercanías.

—Esta mañana han salido nuevas fuerzas por Achuri y saldrán sucesivamente otras con objeto de proseguir las operaciones contra los carlistas.

—Ayer al medio día salió la division del general Martinez Campos con objeto de reconocer la cumbre de Archanda y trazar las fortificaciones que en esas alturas se proyectan. Ilan en vanguardia el brigadier Ansótegui con una compañía y escuadra de gastadores de la guardia foral.»

Las siguientes noticias son del «Diario» de San Sebastian, correspondiente al día 6:

«Ayer dispararon un cañonazo desde el fuerte de Rentería á un grupo de carlistas cobijado en el caserío «Arizmendi» con tan buena puntería que pusieron la granada dentro de la casa, de la cual huyeron los facciosos precipitadamente.

—Los carlistas atribuyen la muerte de Andéchaga á la traicion de uno de sus capitanes, que dicen indicó la trinchera en que el veterano cabecilla combatía con tres compañías contra tres veteranos.

—El sábado por la mañana un grupo de carlistas hizo fuego al destacamento de carabineros de Behovia. Habiendo entrado algunos proyectiles en territorio francés, el comandante del puerto hizo saber al jefe carlista que si se renovaba el hecho, el ataque seria contestado por sus soldados. No habiendo hecho caso los carlistas de la adver-

tencia, los carabineros franceses les hicieron fuego, obligándoles á abandonar sus posiciones.»

Segun telegramas de los gobernadores de Bilbao y Santander no ocurría novedad alguna en ambas ciudades á las últimas fechas telegráficas.

Numerosas familias emigradas habían llegado á la invicta villa; los buques continuaban llevando al puerto toda clase de víveres, y los precios de los principales artículos de consumos habían descendido á su nivel ordinario.

Hacia dos dias que había saltado el Noroeste, sintiéndose bastante frio; pero esto no había dificultado las operaciones de conduccion y desembarque. El espíritu de las tropas era excelente.

El castillo de Borriol inmediato á Castellon, donde se defendieron los carlistas, va á ser demolido por el vecindario, para evitar en adelante que pueda servir de guarida á los facciosos.

Por disposicion del capitán general de Cataluña se están reuniendo en la capital del Principado todos los oficiales é individuos que pertenecieron al batallón de cazadores de Barcelona, á fin de proceder á su reorganizacion. También han llegado ya muchos de los que pertenecieron al batallón de Navarra con igual objeto.

Noticias Estrangeras.

De La Discusion:

Un suceso muy importante, aunque no imprevisto, aparece en la política francesa; nos referimos á la disolucion de la Asamblea de Versalles.

Nuestros lectores saben perfectamente á qué estado se halla reducida la actual Cámara francesa. Convocada en Burdeos en Febrero de 1871 para pactar las condiciones de la paz con los prusianos, y elegida por tanto bajo la presion de las bayonetas estrangeras y del pánico que se había apoderado del país, al dar por terminada su misión quiso atribuirse el carácter de constituyente con que el país no la había investido, arrastrando desde entonces una vida lánguida y miserable, devorando ministerios, y encañando los ánimos de los verdaderos patriotas, que creen que Gobiernos fuertes y populares y no mezquinos cabildos de pequeños intrigantes, pueden levantar á Francia de la triste situacion á que la condujeron los desaciertos del último emperador.

En tres años de existencia parlamentaria no han podido ponerse de acuerdo las innumerables fracciones de aquella Cámara, dándose repetidas veces el caso de decidir importantes votaciones entre setecientos diputados, la fraccion bonapartista, que cuenta escasamente unos veinte individuos, á su vez no muy

acordes entre sí. Con la caída de Thiers en 24 de mayo del año próximo pasado, cayó el Gobierno que á pesar de la Asamblea había logrado levantar á Francia librándole de la ocupacion alemana; tres ministerios se sucedieron hasta el 20 de noviembre, en que se creó el famoso setenado; y desde entonces dos nuevos Gabinetes han trabajado sin fruto para organizar lentamente los poderes concedidos al mariscal Mac-Mahon, no consiguiendo en el actual interregno parlamentario conciliar las aspiraciones de la llamada mayoría, falta de unidad de accion y de identidad de principios, por constituirlos elementos tan opuestos como lo son los imperialistas, los constitucionales, los legitimistas y los ultra-realistas de la extrema derecha.

Ya anunciábamos ayer que esta última fraccion amenazaba romper la conciliacion con la derecha, y en los periódicos de París del día 4 hallamos plenamente confirmada esta noticia. *La Union*, *El Univers* y *La Gazette de France*, sus órganos en la prensa, declararon terminantemente el día 3, que en manera alguna su partido podía sancionar las leyes constitucionales que el día 12 debe presentar el duque de Broglie á la Cámara para organizar el setenado, é iguales afirmaciones hizo públicamente M. de la Rochette, jefe de los legitimistas exaltados.

En vista de esa actitud, manifestamente hostil á la mayoría, dice el *Francais*, y la *Correspondance Universelle* confirma, que el ministerio ha resuelto llevar á la Asamblea los proyectos constitucionales. Este acuerdo supone la ruptura completa del ministerio con la Cámara, y la consiguiente modificacion del primero.

¿Se resolverá parlamentariamente la crisis? *That is the question*. La ruptura con la derecha implicaría la alianza entre constitucionales y republicanos, alianza, que de realizarse, seria en extremo precaria, porque ni los primeros renuncian á la idea de la restauracion monárquica con el conde de París, ni están dispuestos los segundos á crear nuevas situaciones ambiguas que debiliten la patria como en el primer ministerio Thiers acontecia.

Comprendiendo esto, agitan los periódicos la idea de disolver la Cámara, defendiéndola como solucion necesaria los republicanos; no viéndola con disgusto los periódicos mas ó menos afines á Mac-Mahon, como el *Francais*, la *Presse*, el *Soleil* y el *Journal de Paris*, y apoyándola con energia la *Liberté* y la *Patrie*, órganos imperialistas. Y ¡caso raro! solo combaten la disolucion los mismos diarios legitimistas que han provocado la crisis, porque, como claramente lo confiesa la *Gazette de France*, unas nuevas elecciones darían indefectiblemente el triunfo á los republicanos.

En vista del desconcierto que rei-

na en el campo monárquico, es imposible negar que en Francia se consolida la República. Y, no se olvide, este señalado triunfo se debe exclusivamente á la política sensata y conservadora predicada por Thiers y sostenida por todos los republicanos de la Cámara.

De El Cronista:

Nueva-York 18 abril.

Habana 14 de abril.—El Capitán general don José de la Concha, pasó revista el último domingo á los voluntarios de la Habana y sus intermediaciones, á la cual concurren 15,000. Ha habido una reunion en el palacio del Capitán general para tratar los asuntos financieros.

Cayo Hueso 15.—Dicen de la Habana que el fiscal en la causa de Dockery ha pedido la imposicion al acusado de la pena de muerte. El caso ha sido sometido al Capitán general Concha y se hacen grandes esfuerzos para que se conmute la sentencia por prision.

El tribunal supremo de España sostiene al arzobispo Llorente contra el Papa y el ex-capitán general Jovellar, y condena á Obara, el arzobispo enviado por Su Santidad, á prision, ó destierro de la isla.

El general Concha ha suprimido el periódico *Juan Palomo*, y enviado á España á su editor D. Juan Ortiga.

Habana 15.—Las autoridades españolas dicen oficialmente que dos mil infantes y 300 caballos de los insurgentes atacaron varias veces un puesto fortificado español en Arteaga el 7 del presente, y que se retiraron por la noche. (Llevaron una paliza y echaron á correr. Nota de el *Cronista*.)

Hoy salen para España el ex-capitán general Jovellar y el ex-intendente Villamil.

Dice la *Gaceta* que la supresion del *Juan Palomo* es solo por un mes.

Azúcar núm. 12: tipo holandés 18 1/2 á 19 reales arroba. Cambio quieto y flojo. Sobre los Estados Unidos á 60 dias en papel 108 á 110 premio; corta vista 110 á 112: á 60 dias oro 138 á 139 premio, corta vista 141 á 142. Oro español 240 á 241.

Cayo Hueso 16.—M. Dockery ha sido convicto y sentenciado á muerte. No se sabe el resultado de la petición al general Concha por conmutacion de la sentencia. Los telegramas de la Habana avisando la sentencia de Dockery, han sido suspendidos por las autoridades.

Habana 16.—El *Diario* dice que irá á Nuevitas un refuerzo de 800 hombres. La próxima semana irá á la Trocha un batallón de bomberos movilizados. El general Concha está determinado á tomar resueltamente la ofensiva, y urge porque se concluya la organizacion de los contingentes de la milicia.

Mahon 15 Mayo 1874.

LA ARTÍSTICA.—Esta sociedad dará mañana en el Teatro del Circo la función que anunciamos, y que no tuvo lugar la noche del jueves con motivo del concierto que la sociedad «Filarmonica» dió en nuestro coliseo.

Aviso á los contribuyentes.—El miércoles próximo dia 20 del actual termina el plazo señalado para que los contribuyentes por territorial y subsidio abonen sus respectivas cuotas correspondientes al cuarto trimestre del presente año económico.

Lo advertimos á fin de que por un descuido no solamente pierdan el beneficio del 14 p. sobre la tercera parte que algunos ofrecen, si que tambien incurran en apremio por demás sensible en las presentes circunstancias.

Segun un telegrama de Palma, queda señalado el dia 6 de Junio próximo para el ingreso en caja de los mozos de esta isla comprendidos en la actual reserva.

A las siete de la mañana de hoy ha salido de la bahía de Alcudia con dirección á este puerto, el vapor-correo *Menorca*.

La Administración de los vapores—correos de esta ciudad, que tan atenta fué siempre con anteriores redacciones, extrañamos no nos haya dado á conocer estos dias sus telegramas sobre la arribada y salida de Alcudia del vapor *Menorca*. Hubiéramos guardado el mas absoluto silencio sobre el particular, si no se tratara de un asunto que mas que á nosotros al público pertenece.

Ayer tarde la oficialidad de caballería francesa y parte de la de marina, asistieron á la Iglesia Parroquial con objeto de escuchar nuestro magnífico órgano. Salieron haciendo grandes elogios de este instrumento, despues de oír las escogidas piezas que tocó el organista Sr. Fuxá, para probar el sorprendente y magestuoso efecto de sus principales registros.

Hemos oido que en uno de los próximos conciertos de la Filarmonica, se ejecutará alguna de las piezas mas culminantes de la ópera *Romeo y Julieta*, que compuso nuestro jóven y malogrado paisano el Sr. Mercadal.

Con sentimiento vamos á ocuparnos de un hecho que repugna á las buenas costumbres y desdice de la cultura de nuestro pueblo; hecho que se repite cada vez que fondean en nuestro puerto buques de guerra y particularmente extranjeros, nos referimos á esa turba de muchachos harapones que rodean á los marinos por calles y plazas, importunándoles, cogiéndose de sus levitas para que dejen caer alguna limosna que luego gastan en golosinas. Preciso es poner un correctivo á tanta impertinencia que raya en feo vicio, mas en un pueblo donde está prohibida la mendicidad pública.

¿Porque no se mandan estos niños

á la escuela en vez de tolerarles que se aficionen desde pequeños á la vagancia? No tienen padres, casa, familia, y si la tienen ¿donde está el amor, el cuidado de esta? ¿Qué concepto van á formar los extranjeros de nosotros cuando lo primero que hiere su vista, lo que es público y notorio ha de serles tan poco grato? Vean las autoridades, vean las familias de aunar sus esfuerzos para que no se sucedan hechos de esta naturaleza que la moral, la cultura y el buen nombre de esta población reprobaba altamente.

Los coros de la Sociedad Filarmonica tienen en estudio, para cantarla en el primer concierto que se verifique, la Introducción á la ópera de D. Benito Andren, *La Fiddanzata Corsa*. Es probable tambien que la orquesta de la espresada Sociedad ejecute muy en breve una sinfonia original del Sr. Juanico.

Por el correo de hoy son esperados en esta ciudad los contratistas del calzado para el ejército, que dias atrás habian marchado á Palma con el fin de zanjar ciertas dificultades. Zanjadas estas, gracias á las activas gestiones de aquellos interesados, creemos que volverán á reanudarse los trabajos que, en virtud de dicha contrata, tenian ocupados á multitud de los que se dedican al importante ramo de la zapateria. Celebraríamos en el alma que así sucediese, pues no faltaba mas que la suspension definitiva del trabajo de contrata, para acabar de echar al suelo en esta ciudad la industria zapatera, ya harto abatida por infinidad de causas que sería enojoso reseñar.

Es probable salga esta tarde con direccion á Tolon, el transporte francés de guerra Ceres, pues esta mañana se provisionaba para su partida.

Un español, dice un periódico extranjero, ha concebido la idea de establecer boyas flotantes á lo largo de los cables submarinos, de manera que una nave en caso de desgracia podria, enviando una embarcacion á una de esas boyas, dirigir un despacho á la costa mas vecina del lugar en que se encontrara para pedir socorro. El inventor que ha pedido en Francia la patente de invencion, actualmente se ocupa de perfeccionar los detalles de su descubrimiento en lo que concierne á estas boyas llamadas *eléctrico marítimas*.

Telegramas Particulares de «El Bien Público».

Madrid 14.—12:55 m.

Los Sres. Serrano y Zavala esfuerzarse para que el general Pavia retire su dimision que ha presentado.

El general Echagüe salió de Bilbao á operaciones.

Madrid 15.—10:10 m.

El manifiesto dado por el Gobierno, entre otros extremos pide el apoyo y union de todos los liberales; y que apremiará la interinidad dejando al pais para que decida libremente.

Palma 14.—2 t.

El nuevo Ministerio juró ayer. Los republicanos y radicales reunense en casa del Sr. Martos asistiendo á la reunion los periodistas.

Es indicado para el cargo de gobernador de Madrid el señor Zurgarte.

Háblase que será probable se dé una amnistia sobre delitos políticos. Bolsa 14:60.

Madrid 15.—11 m.

El manifiesto publicado por el Gobierno dice que mantiene la bandera de la revolucion de 1868 y repite que se consultará al pais cuando esté asegurado el orden moral y material.

Ha sido nombrado general en jefe del ejército del Norte el señor Concha.

Crónica Religiosa.

Santo de hoy.

S. Juan Nepomuceno mártir, y San Ubaldo obispo.

Cultos.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Srá. del Bello Amor.

Santo de mañana.

S. Pascual Bailon confesor.

Observaciones Astronómicas.

SOL.—Sale á las 4 h. 44 m.—Pónese á las 7 h. 9 m.

LUNA.—Sale á las 5 h. 24 m. m.—Pónese á las 9 h. 10 m. n.

Movimiento del Puerto.

Entrados dia 15 de mayo.

De Blanes, en 3 dias, laud esp. **Peñita**, de 19 ts., pat. D. José Terrasa, con 4 trip., 3 pas., y obra de barro.—Consignado á la órden.

Despachados el dia 16.

Para Palma, laud esp. **San José**, de 22 ts., pat. D. Antonio Juan, con 6 trip., y lastre.

Para Tortosa, laud esp. **Providencia**, de 28 ts., pat. D. Francisco Landino, con 5 trip. y pipas vacias.

Para Barcelona, pail. esp. **Galgo**, de 31 ts., pat. D. Mateo Seguí, con 5 trip., 9 pas., trapos y efectos.

VARIEDADES.

El *Rappel* de París publica la siguiente lista de los empleados en el servicio de su santidad Pio IX.

«La casa de Pio IX segun el anuario oficial del Vaticano, se compone: de 20 mayordomos, maestros de cámara; de cerca de 190 prelados domésticos; de cerca de 176 camareros secretos, supernumerarios; de 20 camareros secretos de capa y espada; de 30 oficiales que constituyen el estado mayor de la guardia noble y de 60 guardias; de cerca de 130 camareros de capa y espada, supernumerarios; de 200 camareros de honor de vestido morado; de cerca de 70 camareros de honor, extra-hurbanos; de 70 camareros de honor de capa y espada; de 14 oficiales de la guardia suiza y palatina; de 7 capellanes secretos; de cerca de 50 capellanes secretos honorarios; de 7 capellanes de extraurbanos; de 20 escribientes secretos y capellanes ordinarios y suplentes; de 10 intendentes, ujieres de vianda; de 50 ujieres efectivos y supernumerarios. En todo, 1.160 personas, á las cuales conviene agregar el sagrado colegio y los monjes de Curia, calculados en 140.»

Verdaderamente no puede ser mas precario ni miserable el estado á que los liberales han reducido á Pio IX.

ANUNCIOS.

BARATILLO DE GÉNEROS DE VERANO

PRECIO FIJO POR 6 DIAS.

Cortes pantalon lana, los de 3 duros á 2, los de 2 1/2 á 9 pesetas, los de 2 á 1 1/2, los de 8 pesetas á 6 1/2, los de 6 id. á 5, los de 5 id. á 4 1/2. Lanas para trages: las de peseta y media á peseta, las de peseta columnaria á 33 cuartos palmo, y las de peseta á 27 cuartos palmo. Telas algodón para pantalones á 6 1/2 cuartos palmo. Las de hilo para trages á 7 1/2, y superiores á 9 cuartos palmo. Lanas de vestidos de 3 palmos cumplidos ancho á 6 cuartos palmo. Amburgos y madapolanes á 4 cuartos palmo y de extranjeros á 7 cuartos. Peralinas anchas de forro á 3 cuartos palmo. Mosolinas para cortinas á 7 cuartos, y superiores á 10 y las de ocho palmos ancho á media peseta palmo. Telas hilo puro para camisas y sábanas á 8, á 10, á 12 y 13 cuartos palmo. Cottonets buenos á 4 1/2, á 5, á 6 y á 7 cuartos palmo. Pañuelos seda ingleses á 4 1/2, pesetas uno. Pañuelos batista color bueno á 8, á 12, á 22 y á 24 cuartos uno. Alfombra ancha á 7 1/2 pesetas cana, y por este estilo todos los demás géneros que existen en la tienda del señor Gregorio, calle del Castillo n.º 11.

El Sr. Fábregues, plaza de Espartero n.º 9, se encarga de efectuar el pago del 4.º trimestre de la contribucion territorial y subsidio, abonando al contribuyente el 14 por 100 de la tercera parte del importe de las cuotas.

COMPANIA ITALO-PLATENSE

DE GRANDES VAPORES MODERNOS PARA MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES.

SERVICIO MENSUAL.

Saldrá del puerto de Barcelona el dia 4 de Junio el magnífico vapor de 3000 toneladas **ITALO-PLATENSE**, de rapidez y seguridad probadas, y servicio inmejorable, empleando solamente 24 á 25 dias de travesia.

Admite pasajeros en 1.ª, 2.ª y 3.ª clase.

Los de 3.ª serán alojados en vasta cámara debajo de cubierta, siendo de cargo del vapor el colchon, cabecera y manta. Las señoras en 3.ª clase tendrán cámara separada.

Carne y pan fresco todo el viaje y vino de mesa.

Nota.—La Compañía ofrece á los señores pasajeros de 3.ª clase su desembarque y el de sus equipajes gratis en llegando á Buenos Aires y á los que lo soliciten á su llegada á dicho punto se les dará gratis durante ocho dias casa y comida mientras tanto puedan comodamente encontrar trabajo y aquellos que carezcan de relaciones, la compañía les presentará á las oficinas establecidas, por medio de las cuales se obtiene pronta colocacion sin que por ello se les cobre nada absolutamente.

Se despacha por sus consignatarios Sres. Nicolau hermanos, pórticos Xifré, 10, bajos, Barcelona. 2a30

En la casa n.º 18 de la calle de San Juan, hay varios cuartos para alquilar.

PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY.



Pildoras Holloway.

Estas Pildoras son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen, á saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las Pildoras Holloway, que, limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificacion completa de la sangre, dan tono y energía á los nervios y los músculos, y fortifican la organización entera.

Las Pildoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestion. Ejerciendo una accion en extremo salutar en el hígado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortifican el sistema nervioso, y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas más débiles robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortificantes de estas Pildoras, con tal que, al emplearlas, se atengan cuidadosamente á las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en que va envuelta cada caja del medicamento.

Unguento Holloway.

La ciencia de la medicina no ha producido, hasta aqui, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso Unguento Holloway, el cual posee propiedades asintomaticas tan extraordinarias que, desde el momento en que penetra la sangre, forma parte de ella; circulando con el fluido vital expulsa todas las partes enfermas, y sana las llagas y úlceras de todo género. Este famoso Unguento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el tic doloroso, y la parálisis.

Cada caja de Pildoras y bote de Unguento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden, en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 24, Strand, Londres.

Se necesitan uno ó dos muchachos de 12 á 14 años, debidamente instruidos, para aprendices de impresor.

TEATRO DEL CIRCO MAHONÉS.

La sociedad ARTÍSTICA dará mañana domingo su tercera función, poniendo en escena el drama en 3 actos y en verso titulado **EL FAVORITO Y EL REY** y la pieza bilingüe, tambien en verso, **Mosen Anton ó las Montañas de Monseny**. Terminará con baile de sociedad.

Mahon 16 mayo 1874.—El presidente, Pablo Fábregues.

EL NOTICIERO DE MENORCA.

Suplemento correspondiente al sábado 16 de Mayo de 1874.

CORREO DE HOY.

Madrid 13 de Mayo 1874.

La *Gaceta*, publica hoy los decretos admitiendo la dimision á los individuos del anterior gabinete. El de la dimision del general Zavala contiene la siguiente fórmula: «quedando altamente satisfecho de sus relevantes servicios y del acierto, celo y lealtad con que ha desempeñado dichos cargos.» Los relativos á los demás ministros llevan esta cláusula: «quedando muy satisfecho del celo, lealtad é inteligencia con que lo ha desempeñado.»

Los decretos de nombramiento de los nuevos ministros, son los siguientes:

Presidente del Consejo y ministro de la Guerra, el capitán general de ejército don Juan de Zabala y de la Puente.

Ministro de Estado, D. Augusto Ulloa, ex-diputado á Cortes;

Ministro de Gracia y Justicia, D. Alonso Martínez, ex-diputado á Cortes;

Ministro de Marina, D. Rafael Rodríguez de Arias y Villavicencio, contraalmirante de la armada;

Ministro de Hacienda, D. Juan Francisco Camacho, ex-diputado á Cortes;

Ministro de la Gobernación, D. Práxedes Mateo Sagasta, ex-diputado á Cortes;

Ministro de Fomento, D. Eduardo Alonso Colmenares, ex-diputado á Cortes;

Y ministro de Ultramar, D. Antonio Romero Ortiz, ex-diputado á Cortes.

El *Imparcial* declara hoy que no pondrá obstáculos al nuevo gabinete, cuyo propósito firme, que garantizan la procedencia y compromisos de los hombres que lo forman, es sin duda salvar las conquistas de la revolucion de setiembre, ejerciendo una dictadura que enfrene para siempre el carlismo y la demagogia.» Y mas adelante dice:

«En este ministerio, tal como es, vemos la última esperanza de la revolucion de setiembre, creemos que si los partidos que le son contrarios le imprimen con sus violencias un movimiento de reaccion, caerán quizás con él envueltas las instituciones revolucionarias; creemos que debe dejarse por completo, ante el pais y ante la historia, la responsabilidad de sus actos.»

Dice un periódico portugués que en Lisboa corre el rumor de hallarse en aquella capital el célebre Roque Barcia.

De *El Eco de España*:

«¿Qué ha de salir de esta situación esencialmente falsa, hipócrita é impotente?»

Un ministerio de conciliacion será pan para hoy y hambre para mañana.

Un ministerio homogéneo será la debilidad y la impotencia á un tiempo, y una coalicion para las elecciones, caso ya previsto á ver por la *Iberia*, que, conociendo la enfermedad de que murió ya otra vez su partido, se revuelve airado contra la misma eventualidad, atrayéndola con sus temores en lugar de conjurarla con sus doctrinas.

Se dice que los alfonsinos preferimos una combinacion sobre otra. Error.

Nosotros vamos á ganar y á no perder, suceda lo que quiera.

¿Se forma un ministerio homogéneo constitucional? En este caso triunfan nuestras doctrinas, las doctrinas de franca represion que proclama abiertamente *La Iberia*; y cuando el pueblo vea nuestras ideas en el poder, querrá que se vean aplicadas por sus verdaderos intérpretes. El pueblo es lógico...»

«Nos tiene sin cuidado la solucion de la crisis.

Por eso hablamos con entereza, con sencillez y sin temor á que puedan ser mal interpretadas nuestras palabras.

Esta es la ventaja de los que, como nosotros, se han colocado desde el principio sobre terreno sólido y seguro.»

De *La Correspondencia*:

A la hora de cerrar nuestro alcance de provincias habian presentado la dimision los gobernadores de Guadalajara, Santander, Huelva,

Oviedo, Almería, Cuenca, Toledo, Albacete, Cáceres, Soria y Huesca; los secretarios de Toledo y Santander, y el oficial primero de Leon.

La Iberia, órgano del constitucionalismo y defensor del gabinete homogéneo hace tiempo, dice hoy despues de dar á conocer los nombres de los nuevos ministros, lo siguiente, que se tiene por importantísima declaracion:

«Decidido el nuevo gobierno á hacer una política verdaderamente nacional y de atraccion, y no una política de banderia, no reparará ante ningun obstáculo para atraerse el concurso de todos los hombres honrados y de todos los partidos que se inspiren en el patriotismo.

Este gobierno tachado de exclusivista antes de formarse, será un verdadero partido de conciliacion nacional, respetará todos los derechos y todas las aspiraciones legítimas, y será el mas firme baluarte contra los enemigos de la libertad y contra los enemigos del orden.

Fuerte en la opinion del pais, quebrantado por las divisiones de los partidos, respetará todos los intereses políticos; pero no permitirá bajo ningun concepto, echando mano de todos los medios que la dictadura pone á su alcance, el mas pequeño ataque á la causa del orden en que estriba nuestra futura libertad.

Viva la revolucion de setiembre.»

A las doce han estado hoy los nuevos ministros á jurar en manos del Presidente del Poder Ejecutivo celebrando una breve entrevista y quedando citados á Consejo para las cuatro en Guerra.

El señor Topete llegó al terminar la breve reunion de los ministros á visitar al señor duque de la Torre y salió con el señor Ulloa. Este se re-

LECTURA

tiró á su casa ligeramente indis-
puesto.

De *El Imparcial*:

En el almuerzo dado el domingo
en honor de los generales Palacios
y Chinchilla, brigadieres Oviedo y
Sanchez Mira y coronel Lamela, se
redactó á los postres una carta para
saludar en nombre de todos los cir-
cunstancias, al ejército del Norte,
dirigiéndola al efecto á dos de sus
mas bizarras representantes, el bri-
gadier Cortijo y el coronel Posada.

La carta á que nos referimos di-
ce así:

«En un improvisado almuerzo en
honor del señor general Palacios y
al que han asistido el general Chin-
chilla, los brigadieres Sanchez Mi-
ra y Oviedo y el coronel Lamela,
que lucharon por la libertad y la
patria en el ejército del Norte y en
el de Cuba, se han pronunciado en-
tusiasmados por la disciplina
del ejército, por la libertad y la paz
de nuestra España, que alcanzará
días de ventura al calor de la sobe-
rania nacional y del honor de los
hijos de la revolución de setiembre,
que recuerdan con vivo entusiasmo
el programa del malogrado é ilustre
general Prim, resumido en estas
palabras: «La restauración de los
Borbones jamás, jamás, jamás!»

En él se ha consagrado un cari-
ñoso recuerdo á los nombres de Cor-
tijo, Posada, Blanco y tantos otros
como en ese sufrido y valeroso ejér-
cito conquistaron el respeto de sus
soldados, la estimación de la patria
y el afecto de los liberales.

En nombre de todos los concu-
rrentes tenemos la satisfacción de co-
municárselo á ustedes los que les
saludan afectuosamente y B. S. M.
—Manuel Becerra. —J. Sanchez Mi-
ra. —Manuel de Llano y Persi.»

Partes Telegráficas.

Madrid 12—10:15 n.

Las tropas se dirigen á los puntos
fortificados por los carlistas.

El pretendiente se esfuerza en adqui-
rir fondos extranjeros para sostener la
guerra.

Paris 12—7:50 n.

Hoy ha celebrado sesion la Asamblea
nacional. Se ha leído una carta de Mr.
Piccon presentando la dimision del car-
go de diputado y tratando de explicar
su conducta. M. Beauregard, diputado
por Saboya, ha pronunciado un breve
discurso patriótico que ha sido uná-
nimente aplaudido.

Mañana se procederá á la eleccion de
presidente.

Marsella 13—5:15 t.

Bayona 12.—Las tropas desembarca-
das en San Sebastian marchan sobre
Miranda.
Estella es atacada por la division Tas-
sara.

Los carlistas están fortificados en Ar-
laban, sobre los confines de Alava.

En Navarra, Elío impone pena de
muerte á cuantas personas manifiestan
simpatías por el ejército liberal.

El general Concha ha verificado un
movimiento de avance contra los car-
listas.

Madrid 14—9:20 m.

La *Gaceta* publica varias concesiones
de indulto y un decreto admitiendo al
señor Romero Giron la dimision que con
fecha del 12 ha presentado del cargo de
subsecretario del ministerio de Gracia
y Justicia.

El marqués de Sardoal ha vuelto á
Madrid.

El señor Mansi, director general de
Comunicaciones, ha presentado la di-
mision. El señor Sagasta se ha negado
á recibirla.

Paris 14—8:40 n.

Santander 14.—El general Concha
pasó ayer por Valmaseda desde cuyo
punto se dirige á flanquear á los carlis-
tas por el valle de Arratia. Otro cuerpo
de ejército marcha sobre el Ebro. Bilbao
queda defendida por 10,000 hombres.
Todos los dias hay escaramuzas con los
carlistas.

Marsella 15.—11:30 m.

Con motivo del octogésimo segundo
aniversario de su nacimiento, el Papa
ha recibido mas de 20,000 esquelas de
felicitación de todos los puntos de Italia.
El discurso pronunciado por el Papa ca-
lificando el sufragio universal de men-
tura universal, ha sido publicado y re-
visado por Su Santidad en persona.

**Telegramas comerciales comunicados por
los señores Canadell y Villavecchia.**

Liverpool 13 de mayo.—Ventas de al-
godón, 15 á 20,000 balas. Precios con-
tendencia á alza.—Manchester. Precios
muy firmes.

Nueva-York 12.—Algodón 18-3/8.—
Oro, 12 1/8.—Arribos 13,000 balas en
tres dias.

Savannah 13.—Algodón middling es-
pañol, 17 3/8.—Cambio sobre España
pagadero en Lóndres á 60 dias vista,
22 5/8.—Mercado activo y subiendo.—
La actual cosecha ha sido en general
perjudicada por frios intempestivos. En
algunas comarcas es necesario volver á
plantar. Continúan disminuyendo con
rapidez los arribos y existencias.

PARTE COMERCIAL.

Cambios corrientes dados por la Junta de Gobierno del Colegio de Corredores de Cambios de la plaza de Barcelona el 5 de mayo de 1874.

CAMBIOS.

	DINERO.	PAPEL.
Lóndres.—90 dias fecha	49:80	
Paris.—8 » vista		5:16
Marsella.—» »		5:16
Madrid.—» »	1	

EFFECTOS PÚBLICOS.

	DINERO.	PAPEL.
Tít. al portador 3% consolidado, anterior	14:65	14:75
Id. id. id. exterior, em. 1867.	18:75	18:90
Cupo 3% interior y subvenc. venc. 1.º julio.	47:50	48:50
Id. id. exterior id. id.	50	51
Id. Bonos id. id.	66	67

Bolsin del dia 15 de Mayo.

El 3 por 100 consolidado queda á las doce á 14:62 1/2 dinero y 14:65 papel.